

令和5年8月定例教育委員会会議録

1. 8月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和5年8月29日（火）
- [2]場 所 西都市役所301会議室
- [3]会議時間 午後4時30分から午後5時まで
- [4]出席委員 榎本浩之教育長、高橋博昭教育長職務代理者
篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員
- [5]参 与 池澤教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課長、
京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補
佐、佐伯教育政策課教育総務係主幹兼係長
- [6]議事日程 第1 会議録の承認 7月定例教育委員会会議録
第2 行政報告 8月行政報告について
第3 議案第22号 学校評議員の委嘱について
議案第23号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の一部改正につ
いて
議案第24号 令和5年度補正予算要求について
- 第4 そ の 他 ①その他

2. 開 会

教 育 長 ただいまより、8月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、7月定例教育委員会会議録の承認を求める前に、社会教育課長から、補足説明があります。

社会教育課長 資料の8ページ下段から9ページ上段になります。先月の定例教育委員会で質問のありました、移動図書館車巡回についてお答えします。

まず、貸し出しの実績についてですが、7月11日のJA三納支所では2名に4冊の貸し出し、7月27日のJA穂北支所では1名に5冊の貸し出しがありました。また、両日には保育園、幼稚園、専門校、高齢者施設の4施設も巡回しまして、12名に41冊の貸し出しがありました。よって、7月の移動図書館車巡回の貸し出し実績は、15名の50冊の貸し出しを行ったところであります。

次に、巡回時の1施設の滞在時間（開館時間）は、JA移動金融車のいる間の1時間・9時から10時としているところであります。

次に、本を読める環境なのかについては、移動図書館車は開くタイプで、貸し出しの本を選書するための簡易なテーブルになりますが、本を読める

環境ではありません。テーブルと椅子が別途必要となりますが、今のところ対応しておりません。

次に、移動図書館車巡回の広報についてであります。図書館ホームページのカレンダーへの表示、巡回時に巡回日程を記載した「しおり」の配付、JA各支所と市役所各支所に巡回ポスターの掲示などを行っているところです。

最後に、施設を巡回してみますと、広い屋根のある場所での巡回だけではないので、雨よけや日射に対する暑さなどの対策が必要なため、その検討を行っているところであります。

教 育 長 今の説明を含めて、会議録に記載した内容について御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、7月定例教育委員会会議録を承認することといたします。

4. 行政報告

教 育 長
教育政策課長

つづいて、7月の行政報告をお願いします。

教育政策課の8月の行政報告を行います。議案書12ページをお開きください。

1日(火)、『さいと学アワード』を市民会館で開催しております。市内の全中学3年生が参加をしまして、「さいと学」をとおして学んだ事項を発表することにより、生徒の自立・創造・対話の力を身に付けることを目的としております。各学校の予選を勝ち抜きました、妻中学校4グループ、その他の中学校各1グループ、計9グループが発表を行いました。「ゴミに価値を」と題して発表しました三財中学校が最優秀賞を獲得しております。

3日(木)から4日(金)にかけて、『第14回九州地区市町村教育委員会研修大会』が佐賀市文化会館他で開催されまして、教育長、高橋委員、篠原委員、西村委員が出席されております。内容につきましては、スポーツ庁政策課の中平スポーツ戦略官からの「部活動の地域連携・地域移行について」の説明や視察研修等でありました。

4日(金)、『8月定例課長会』が議会委員会室で開催されております。9月定例市議会の予定など、各課から連絡事項等の説明があっております。

10日から16日は、夏の省エネ対策や教職員の心身のリフレッシュと休暇取得促進を図るため、『学校閉庁期間』としております。

21日(月)、『課長・補佐会(教育委員会)』を開催しまして、本日の定例会に向けての議案や各課懸案事項の確認等を行っております。

22日(火)及び23日(水)に『学校定期監査』が実施されております。22日に妻北小及び妻南小、23日に妻中学校を対象に実施されまして、財務会計や準公金の取り扱い、学校施設の開放、GIGAスクール等について

質問を受けたところでありますが、特に大きな指摘事項等はなかったところであります。

23日（水）、2回目の『中学校再編に向けた学力向上プロジェクト事業に係る研修会』を各中学校で実施をしております。これは、学力向上に関して、市内中学校で共通の取組を行うことで、市内の全ての中学校の学力を一定以上まで高め、令和8年度の中学校再編を迎えられるよう実施している研修であります。

24日（木）、『児湯地方教育委員会連絡橋議会夏季研修会』が木城町で開催されまして、高橋委員、篠原委員、船橋委員が出席されております。みどりの杜木城学園や小丸川発電所などの視察が行われております。

また、同日に、『第2回教育に関する事務の点検・評価委員会』を開催しております。第1回目の委員会におきましてご説明しました令和4年度の「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書（案）」に対する質問への回答、及び報告書（案）に対する点検・評価委員の意見についての協議を行っております。今後、その点検・評価委員の意見を文書にて確認していただいたのち、報告書を作成ということになります。

なお、作成した報告書につきましては、市議会に提出するとともに、市のホームページで公表することとなっております。

25日（金）は、『2学期始業日』でありました。

また、同日、『西都市健康づくり推進協議会』がコミセン研修室で開催されております。教育長が副会長となっております。

28日（月）、『人事に係る事前ヒアリング』が行われまして、中部教育事務所から所長以下5名が来庁されております。

本日、29日（火）、『安全教育連絡協議会』をコミセン図書室で開催しております。これは、学校、地域、関係機関、教育委員会等の連携による通学路の合同点検や登下校を含めた日常的な安全対策の検討を行い、各学校における安全教育の充実に資するものであります。

また、本日は、定例の『教育委員会』となっております。

明日30日（水）に『校長会』が銀上学園で予定されております。

説明は以上であります。

教 育 長
社会教育課長

つづいて社会教育課お願いします。

社会教育課の8月の行政報告を行います。議案書13ページをお開きください。

2日（水）15日（火）『移動図書館車巡回』をJA都於郡支所及びJA三財支所で行いました。巡回時間は9時から10時までの1時間で、JA都於郡支所は豪雨のため貸し出しはありませんでしたが、JA職員2名に新規登録していただきました。JA三財支所は3名に5冊の貸し出しをしております。

4日（金）～6日（日）『チャレンジ・サマーキャンプ』を延岡市むかば

き青少年自然の家で実施しました。台風 6 号が懸念されましたが、西都市子ども会育成連絡協議会主催により、4 年ぶりに開催いたしました。市子ども会育成連絡協議会に所属する小学 5 年生及び 6 年生の 37 名を中心に指導員やジュニア・リーダー、市職員等を含め、約 70 名が参加しまして、雨天時の活動計画どおりに実施することができました。2 泊 3 日のキャンプで、宿泊学習を通してさまざまな体験をする中で、子どもの自立心や協調性を高め、心身の健全な育成につながったと考えます。初日の出発式に副市长、最終日の到着式に教育長に対応いただいております。

7 日（月）『第 1 回図書館協議会』を行っております。はじめに、委員への委嘱状交付と挨拶を教育長に行っていただきました。その後、委員長及び副委員長を選出しまして、令和 4 年度事業実績、令和 5 年度事業計画について協議いただいたところです。

18 日（金）『西都市歴史民俗資料館運営協議会』をコミュニティセンター研修室で開催いたしました。教育長に出席いただきまして、歴史民俗資料館運営協議会委員への委嘱状交付と挨拶を行っていただきました。その後、歴史民俗資料館事業の令和 4 年度実績、令和 5 年度計画等について協議いただいております。

18 日（金）『第 1 回文化財保存調査委員会』をコミュニティセンター研修室で開催いたしました。未指定文化財 2 件の市指定に向けた方針、文化財関係事業の令和 4 年度実績及び令和 5 年度計画等について協議いただいたところです。

21 日（月）『県立図書館第 1 回専門研修』をオンラインで開催しております。様々な障がいや困難を持つ利用者への対応やサービスの在り方について理解を深め、障がい者サービスの確実な実践及び充実を図るために、実践紹介や講義などが開催され、図書館係 1 名が参加したところです。

23 日（水）『全国神楽継承・振興協議会総会』がオンラインで行われました。日本を代表する伝統文化である民俗芸能「神楽」の継承・振興を図ることを目的として、全国神楽継承・振興協議会が昨年設立されております。会員は国の重要無形民俗文化財の指定を受けた神楽保存団体と神楽保存団体が所在する都道府県及び市町村となっており、事務局は宮崎県教育庁文化財課となっております。今回の総会はオンラインで開催されまして、令和 4 年度事業取組及び令和 5 年度事業（案）、協議会の顧問（案）、文化庁長官への要望について協議が行われました。銀鏡神楽保存会の濱砂会長及び尾八重神楽保存会の元水事務局長と神楽担当職員 2 名が出席しました。

24 日（木）～25 日（金）『第 74 回九州地区公民館研究大会 長崎大会』が長崎市で開催されました。公民館活動の発展・充実のきっかけとなることを目指して、九州各地から関係者が参集して、1 日目に分科会、2 日目に全体会が行われました。市自治公民館連絡協議会の役員 7 名と地区館長 3 名、担当職員 1 名の計 11 名が参加したところです。

30日(水)『米良の神楽連絡協議会設立総会』が宮崎県総合博物館で開催されます。国指定無形民俗文化財の「米良の神楽」の神楽保存会と関係自治体で構成する「米良の神楽連絡協議会」の設立総会が開催される予定となっております。

大変申し訳ありませんが、追加報告がございます。

『夏休みスタンプラリー・半日司書体験』につきまして、夏休みスタンプラリーを7月21日から夏休み期間中、半日司書体験を24日(木)市立図書館で開催しております。夏休みスタンプラリーについては、図書館利用者を対象に実施しました。0歳から中学生までは、貸出1冊につきスタンプ1個で30個ためたら応募ハガキを抽選箱に投入し、再度30個ためたら何度でも抽選箱に投入できます。スタンプラリー期間中に応募ハガキを454枚配付しまして、110枚の応募がありました。さる8月25日に抽選を行い、10名の方が当選され、図書カード(500円)をプレゼントすることにしております。また、高校生はスタンプ5個で、大人はスタンプ20個で、もれなく粗品をプレゼントしたところですが、実績としまして高校生17名、大人161名でありました。次に半日司書体験については、市内の小学3年生以上が対象で、カウンターでの本の貸出・返却、書架整理などの司書の仕事を7名が体験しております。内訳は、3年生が4名、5年生が1名、6年生が2名でした。「楽しかった」、「またやりたい」などの感想があったところです。

説明は以上であります。

教 育 長
ス ポ ー ツ
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課お願いします。

スポーツ振興課の8月の行政報告を行います。議案書14ページをお開きください。

3日(木)『第21回西都市陸上記録会事前打合せ会(第1回)』を行っております。来る9月30日(土)に開催予定の同記録会に向けた打合せ会となっております。教育長が大会の副会長ということでお願いしております。記録会につきましては、宮崎県市町村対抗駅伝大会の西都市選手選考会も兼ねております。

11日(金)、12日(土)の日程で『第11回東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流大会』が本市西都原球場で開催されております。ヤクルト球団に縁のある本市・愛媛県松山市・沖縄県浦添市・新潟県燕市における軟式野球を通じた交流・連携により、少年の健全な育成に寄与することを目的としております。交流大会は、4市持ち回りで開催しております。本市も含め、選手、指導者75名程が大会に参加いたしました。併せて3市の保護者90名程、ヤクルト球団・本社関係者12名・各市首長など行政関係者14名が来市を訪れております。また本市保護者20名、妻高校野球部生徒16名がボランティアとして大会運営に協力を頂いたところであります。結果は、優勝が浦添市、準優勝が燕市、3位が松山市、4位が西都市でありま

した。

17日（木）『第19回西都原このはなマラソン大会要項打合せ会』を行っております。新型コロナウイルス感染症の影響で、令和元年度の第15回大会から令和3年度の第17回大会までが大会中止となっております。昨年度の令和4年度第18回大会は、規模を縮小して458名の参加者を得て開催をしております。本年度は例年どおりの規模で大会開催を予定しております。教育長が大会の副会長ということでお願いしております。この要項打合せ会は実行委員会開催に向けてのものであります。

23日（水）、『第81回国民スポーツ大会西都市準備委員会設立総会』を文化ホールで開催しております。この日は、準備委員会メンバー70名のうち60名程が参加をいただきました。委嘱状交付の後、設立趣意書、大会の概要、今後のスケジュール等について説明を行っております。最後に、頑張ろう三唱で会を締めくくったところであります。教育長には副会長として出席をいただいております。当日舟橋委員にも代理出席をいただきました。ありがとうございました。この準備委員会につきましては、翌年、実行委員会に移行する予定としております。本年度は、大会成功に向けての機運醸成などを中心に準備を進めていきたいと持っております。なお本市では「少年女子サッカー」、「成年男子軟式野球」が予定されております。

26日（土）、27日（日）『第59回西都児湯ブロック大会（軟式野球競技）』が、西都原運動公園野球場などで開催されております。5つのパートに分かれての開催でありました。本市に関する成績としましては、妻北ダイヤモンドがAパート準優勝、都於郡野球がBパート4位、クラブホークスがCパート優勝、穂北野球がCパート4位、三納野球がDパート3位、三財野球がDパート4位。また4年生以下のEパートでは、クラブホークスが5位という結果でありました。

28日（月）『第19回西都原このはなマラソン大会実行委員会』を開催いたしました。会では、実行委員メンバーへの委嘱状交付のほか、大会に向けての業務推進経過、参加申し込みの推移等の報告事項、議事としまして大会要項、次回大会の日程等について協議等を行ったところであります。

説明は以上であります。

教 育 長

8月の行政報告について、何か御質問はありませんか。

（意見なし）

教 育 長

ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

教 育 長

議案の審議に入ります。

まず、議案第22号 学校評議員の委嘱についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第 22 号 学校評議員について、1 名の者を前任者の残任期間において新たに委嘱しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 22 号 学校評議員の委嘱について、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 22 号を承認いたします。

つづいて、議案第 23 号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の一部改正についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第 23 号 中学校再編に係る検討組織を一本化するため、所要の整備を行おうとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

高 橋 組織を一本化するという事は、ある程度西都中学校設立に向けて道筋がたったから一本化されるのですか。

押川教育政策課長補佐 現在も引き続き検討を進めているところでありますが、これまでも再編調査検討委員会が上部組織で、今回要綱改正する西都市新中学校設立推進委員会が下部組織の位置づけとなっております。また西都市新中学校設立推進委員会は実質部会的な位置づけだったところでもあります。再編調査検討委員会のメンバーでありました各団体の会長さん・校長先生・PTA 会長に西都市新中学校設立推進委員会に移ってもらい、委員であり部会員であった方たちを本来の部会員に移行するといった組織の一本化的なところで見直しを図ろうとしているものです。進捗度合いによって、変えたというよりも、ちょうど任期が 9 月、10 月で今の方々の任期満了となることから、このタイミングで今回提案しております。

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 23 号 西都市新中学校設立推進委員会設置要綱の一部改正について、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 23 号を承認いたします。

教 育 長 つづいて、議案第 24 号 令和 5 年度補正予算要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第 24 号 令和 5 年度補正予算要求について、中学校費など、一般会計及び特別会計を合わせて、総額 6 8 1 千円の増額補正を要求しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 24 号を承認いたします。

6.その他

[1] その他

7.閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

8.次回教育委員会開催日程

令和 5 年 9 月 27 日 (水) 午後 4 時 30 分から

令和 5 年 10 月 30 日 (月) 午前 10 時から